

San José, Costa Rica, Martes 14 de Octubre de 1930

No. 291

SE HA AGRAVADO LA SITUACION ESTUDIANTIL EN BARCELONA En los Cármenes de la Belleza Josefina



Santa Rosa Salazar

M
e
d
a
l
i
o
n
e
s
D
E
A
B
C



Señora CORALIA HRENES



Señora HORTENSIA MEZERVILLE



Señora VIRGINIA OSBORNE

CRONICAS VIVIDAS LAS ENFERMEDADES TIENEN SU RANGO

Por JAVIER SANTACOLOMA

Después de esfuerzos titánicos llegó donde quería.

Ocupaba un puesto público de gran importancia en el Gobierno.

Su carácter y talento a la vez, lo hicieron un hombre insustituible.

Mano de hierro. Sacrificaba los intereses particulares por los intereses nacionales. No tiene amigos ni parientes entre sus subordinados. Son hombres má quinas que aprovecha su funcionamiento perfecto; al descomponerse los tira sin remedio. El que no se descarrilla, lo conserva; de lo contrario se deshace de él.

Su pauta, no cosecha adeptos entre los necesitados, sin embargo, los conscientes reconocen su enormidad. Un verdadero promotor humano.

De su talla no existen ejemplares. Hombres así, son cometas que aparecen cada siglo.

A pesar de su grandeza, como humano se enfermó.

Llamaron como era natural a las eminencias más connotadas del Cuerpo Médico. Los consagrados.

Se le examinó con minuciosidad. Rayos X. Examen de sangre. Recuento globular. Fórmula Leucocitaria. Se le introdujo una sonda en el estómago para examinar el jugo gástrico. Con tanto tiento la introdujeron, que rompió al entrar. Después se

incrementaron los síntomas, hubo sangre. Además la radiografía habló de una oscuridad en el páncreas. Además encontraron lesiones misteriosas, peligrosas y muy avanzadas. Se impone la operación, el caso es grave.

Después de ese examen escrupuloso y de las conclusiones dogmáticas, el pobre paciente perdió la tranquilidad. Estaba medio loco.

Se lamentaba de su desgracia. En cierta ocasión tuvo la oportunidad de conversar con su amigo médico también, le habló con detalles.

—No se afilja le dijo, usted no tiene nada, una simple indigestión. Lo que pasa es que en sus condiciones de riqueza y posición social se especula sin misericordia; se elevan sus lesiones a la altura suya.

Ahora, come, está tranquilo y con una salud a toda prueba.

En cambio los pobres, los desheredados de la fortuna no se les examina. Se les da medicamentos a ojo de buen cubero; y entre tanta miseria, hay organismos corroidos, que necesitan más atención. Sin embargo, para ellos no hay misericordia.

Desgraciados los pobres que los dejan morir por necesidad; y los ricos, que los matan antes de tiempo!

San José, 13 de octubre de 1930.

SE LLAMA LA ATENCION DE LAS AUTORIDADES PARA EVITAR ACCIDENTES

La secretaría de gobernación, en vista de que son frecuentes los atropellos de animales en las líneas ferrocarrileras, ha dirigido una circular a las autoridades de esas jurisdicciones, haciéndoles observar la conveniencia de llamar la atención y hasta de prohibir a los dueños de fincas colindantes con dichas líneas que permitan que sus animales anden sueltos, pastando, en esos lugares, o corriendo accidentes en que se deplora siempre la muerte de un semoviente valioso.

Para evitar esto, pues, no se debe permitir que los animales anden sueltos en esos lugares.

El 30 de Noviembre se clausuran las escuelas

Por disposición de la Jefatura de educación primaria, el 30 de noviembre próximo serán clausuradas todas las escuelas urbanas del país.

Las rurales, cuyas prácticas finales han iniciado desde hace algunos días, serán clausuradas el 15 del mismo mes.

En las escuelas urbanas también se ha dado comienzo a las pruebas finales, ocupándose en ello los inspectores y visitantes escolares.

LA EXPOSICION AGRICOLA, INDUSTRIAL Y COMERCIAL CELEBRADA EN ESPARTA SOBREPASO A LO QUE ERA DE ESPERARSE PONIENDOSE DE MANIFIESTO LO QUE PUEDE EL ESFUERZO Y DE LO QUE ES CAPAZ DE PRODUCIR AQUEL CANTON

Conversamos con el jefe del departamento agrícola escolar, don Abelardo Quesada, quien nos suministró algunas impresiones ligeras sobre la gran exposición agrícola, industrial y comercial que se celebró en Esparta, durante los días once y doce del corriente mes. Esa exposición, nos dijo el señor Quesada, miembro de la comisión calificadora, nos causó una muy grande y grata sorpresa, pues desde el primer momento comprendimos que se trataba de algo que sobrepasaba a lo que era de esperarse.

Se evidenció allí, en los diferentes aspectos de la exposición, de lo que es capaz de producir aquel cantón, el cual a pesar de su clima bastante cálido, tiene condiciones excelentes hortícolas, pues fueron expuestas muchas hortalizas, inclusive tomates que por lo general sólo se producen en el mes fresco. Pudimos apreciar productos admirables, bien desarrollados, patentizando esto una yuca que pesaba unas quince libras.

Gracias al esfuerzo del director de la escuela y del personal docente, esa exposición resultó admirable, digna de la atención de todo el país. La escuela resultó estrecha para contener todo lo que se expuso y a la enorme cantidad de personas que la visitaron.

Se arreglaron cuadras bien acondicionadas para los animales, notándose la existencia de ganado vacuno muy mejorado, habiendo ejemplares dignos de figurar en cualquier exposición.

Aves, ganado caballar, productos, trabajos de ebanistería preciosos, pinturas, dibujos, alfardecos, trabajos de mano, corderería, de todo fue expuesto allí, con un orden y selección dignos de encomio. No faltó el producto chino, la famosa fruta Trunca, que es manjar sabroso.

Indudablemente esta exposición ha puesto de manifiesto al país, que el cantón de Esparta, por su laboriosidad, su esfuerzo, ha adquirido y seguirá adquiriendo un progreso envidiable.

Se pedirá que en la calle del Pacífico en lugar de plantar pinos se coloquen palmeras reales

En vista de que en el centro de la calle del Pacífico se colocarán arbolitos de pino para embellecer esa vía pública, algunos vecinos interesados harán gestiones ante quien corresponda para tratar de conseguir que en lugar de pinos se planten palmeras reales. Consideran que el pino echa raíces con

profundas y largas ramificaciones que dañarán el pavimento, lo que ocurrirá con las palmeras es imposible que ocurra. Alegan, asimismo, que en los grandes centros urbanos de otros países se ha adoptado la palmera para engalanar las vías públicas.

BEISBOLERAS Goldsmith obtiene un triunfo aplastante sobre el Cleveland

Un deportista aferrado como el que más al beisbol y que no falta por ningún punto a la plaza Viquez, todos los domingos, nos decía ayer comentando el desastre del Cleveland en su juego con el Gold Smyth: Si los miembros de la liga hubieran dispuesto para hoy una partida interesante, que gran propaganda se le habría hecho al beisbol, hoy que no ha sido match de liga en el estadio;

realmente nuestro amigo tenía razón. Ayer era el día para hacer efectiva propaganda al beisbol. Sin embargo la partida estuvo deplorable, así es que partida punto que al llegar al sexto inning el Cleveland levantó el campo.

Es preciso declarar que Torneo el pitcher del Cleveland no estuvo malo, pues a pesar de todo, y de tener un cuadro de fielders malos, no pudieron hacer un sólo jonron los del Gold Smyth.

A los del Gold Smyth sólo les faltó Picado, los demás estuvieron todos.

Queremos que la liga tome cartas en estos juegos del Cleveland ya que todavía no ha dado una partida que juegue completa. Con el Real jugó una práctica, que no puede tomarse en cuenta, con el Packard tres innings, con el Gold Smyth cinco. Al Raleigh le ganó, como al Real por infracción.

Total que a las doce de la mañana terminó ese match desastroso, con veintidós carreras del Gold Smyth, por una del Cleveland.

El Laberinto triunfó sobre el Traube

Terminada esa partida se dio principio a una segunda dedicada a Mr. Rey entre el Laberinto y el Traube, reforzado con Quesada, Varela y Castillo.

Fue más interesante que la de primera división, puesto que el score no subió hasta perderse en las nubes. Al Traube le sucedió un accidente con su pitcher Varela, quien resultó con un brazo dislocado, por lo cual hubo necesidad de sustituirlo por otro, lo cual dio lugar al triunfo del Laberinto, con un score de veinte carreras por trece del Traube.

Los del Gold Smyth fueron haciendo sus carreras de una manera escandalosa, en cada inning se anotaban un alto porcentaje, al llamarse aquella horrible paliza de diez los muchachos de Molina, los "chicos de Terredora".

Res. Ministerio de Cultura y Juventud, C. S. P. R. S. No quiso el Gold Smyth poner en

el box a Otárola y colocaron a Padilla, a quien los del Cleveland, en el segundo inning le hicieron la carrera de la "honrija", la cual cupo a Infante.

El González Lahmann derrotó a América

En la mañana y en la otra plaza, se jugó una interesante partida, más reñida que las otras, entre el González Lahmann y la América, dedicada al secretario privado del señor presidente de la república, don Rubén Castro Bécche y señora. El match estuvo bastante interesante, los del González Lahmann tuvieron oportunidad de hacer su batería, que es verdaderamente pujante, poniendo en serios apuros al pitcher del "América". Sobresalió entre los bateadores del González Lahmann Godoy el "quebra bates", quien dio magníficos batazos que le valieron muchos aplausos.

El score fue once del González Lahmann y tres del América. Este equipo con la Fuerza y Luz son los mejores de esa división.

El señor Castro Bécche ha ofrecido al club vencedor un magnífico regalo.

El Titán vence al Robert

A las dos de la tarde jugaron dos equipos de chiquillos, el Robert y el Titán. Estos dos equipos que vienen a revelar el gran entusiasmo que existe por este deporte que vigoriza los músculos y estimula a los jugadores, se batieron en un duelo sensacional disputándose inning por inning el triunfo final, el cual favoreció al Titán, quien por una carrera ganó al Robert.

El obsequiado señor Madrigal regaló veinte colones una bola a los vencedores, a quienes felicitamos por la victoria y excitamos a continuar en sus actividades deportivas.

EL USO CONSTANTE
DE LOS LIBROS DE TIQUETES DEL TRANVIA
RESULTA ECONOMICO Y CONVENIENTE
PARA USTED

Favorecidos en el sorteo de "LA PROPAGANDA INTERNACIONAL"

Con MIL COLONES en mercaderías:
Srita. Pastora Vargas S., de San José

Con QUINIENTOS colones en mercaderías:
Señor Miguel Fallas, de Cartago.

Con DOSCIENTOS colones en mercaderías:
Señora Julia de Sánchez, de Tres Ríos

Con CIEN colones en mercaderías:
Don Víctor Mata, de San José

Con VEINTICINCO colones en mercaderías:
Don Marcos Elizondo, de Alajuela; don Carlos Luis Odio, de San José; Srita. Lidia Céspedes, del Barrio Luján; señores Halabi Hnos., de Cartago; Srita. Amparo Ríos, de Cartago; don José Solís F., de Heredia; don Elías Monge, de San José; don Roberto Castro, de Desamparados DE ESTOS PREMIOS FALTAN TRES POR COBRAR.

Con DIEZ colones en mercaderías:
Juan Boza, de Tres Ríos; Manuel Núñez V., de la Constructora; doña Rosa de Castro, de la Soledad; don Víctor Molinari, de Alajuela; Srita. Julia Ramírez, de los Lotes Carit; don Carlos Luis Odio, de San José; Catalina de Va lladares, de la Plaza Víquez; don Juan Vargas, de Turrialba; Ricardo Castro, de Alajuela; Catalina Martínez, de Heredia; Esteban Cordero, de Cartago; doña María de Artavia, de la Merced; Mercedes de González, de la Constructora; Ana María Brenes, del Carmen; José María Céspedes, de la Estación A-

tlántico; Manuel Loaiza, del Pacífico; Eleodoro Durán, de la Soledad; Guillermo Fernández, del Carmen; Francisco Mora B., de la Merced; Agustín Zamora, del Carmen; María Cristina Alvarez, de la Merced; Julia Zamora, del Pacífico; Víctor Manuel Brenes, del Carmen; Enrique León, de Curridabat; Vicente Morales, de la Soledad; Víctor Senz, de Puriscal; Enrique Gómez, de Heredia; Teresa Hernández, del Pacífico; Srita. Claudia León, de la Merced; Estela Murillo, de Catedral; María del Rosario Valerín, de la Catedral; Emilio Núñez, (Merced); Juana Castro, Catedral; Enrique Vargas, de la Soledad; Manuel V. Alvarado, del Carmen; Srita. Sofía Martínez, del Hospital; Rosa de Venegas, del Hospital.

De los premios de diez colones faltan por cobrar más de la mitad.

Las mercaderías correspondientes al valor de los obsequios fueron entregadas por los establecimientos que habían regalado las acciones.

El próximo sorteo constará de CIENTO TREINTA Y CUATRO OBSEQUIOS por valor de TRES MIL QUINCE COLONES. Recuerde que estos obsequios son en combinación con el plan de la Lotería Nacional, siendo limitada la emisión de acciones y debidamente legalizada por ser de acuerdo con el plan de la Lotería. Los premios que obsequiamos son únicamente para los que compran en los establecimientos afiliados a la Propaganda In-

ternacional. Comprando en éstos establecimientos puede usted ganarse uno o varios de nuestros obsequios, sin costo ni molestia alguna. Prefiéralos en sus compras y exija siempre los cupones correspondientes al valor de sus compras. Con treinta colones en cupones tendrá usted una acción que puede salirle favorecida. No compre en otros establecimientos; sólo en aquellos donde le den nuestros cupones. Recuérdelo.

"LA PROPAGANDA INTERNACIONAL"

Teléfono 4109 :: :: Apartado 528

-- SAN JOSE --

NUESTRA SOCIEDAD

El espléndido baile del 12 de Octubre en la ciudad de Heredia, asistió el señor Presidente de la República

Viajeros

—A última hora se nos anuncia que no será sino hasta en el vapor del sábado que embarque de regreso a Colón la estimable dama doña Herminia de Brid y su hija Yolanda.

—El viernes embarcará para Panamá el caballero don Tomás Arias y su estimable señora, a quienes acompaña su hijo Tomás.

—De Esparta regresaron los señores ingenieros don Bernardo Yglesias y don Ricardo Girell, don Abelardo Quesada, don Elias Vicente, don Luis Cruz Bolfoz, quienes formaban el jurado de la exposición agrícola-industrial que se efectuó en aquella ciudad en estos días.

—De la ciudad de Alajuela regresó don Ramón Méndez Quesada.

—De la ciudad de Cartago tuvimos el gusto de saludar ayer al caballero don Luis Odio.

—Regresó a Puntarenas después de pasar unos días en esta, don Rafael Bécche.

—Del mismo puerto regresaron el señor secretario de hacienda y su señora esposa doña Juana de Dios Rodríguez.

—Ha regresado a la capital después de una corta temporada en la ciudad de Cartago, la señorita Margarita Strunz.

—De la ciudad de Limón regresó la señorita Isabel Martín, quien hizo una corta temporada en aquel puerto.

—Desde hace algunos días se encuentra en esta capital el general don Jorge Volio procedente de Santa Ana.

Enfermos

—Cada día mejora más la estimable señora doña Rosa Saborio de Orozco, recientemente operada.

—A consecuencia de un ligero accidente en el que recibió un fuerte golpe en la rodilla guardó cama la señorita Josefina Jirnesta. Esperamos que no sea nada serio lo que sufre.

—Guarda cama en la ciudad de Heredia a consecuencia de una fuerte indisposición el señor Ministro de gobernación licenciado D. Juan Rafael Arias.

—Ha seguido bastante delicado a la salud el caballero don Alfredo Jiménez Oreamuno.

—Completamente restablecida se encuentra en Panamá la estimable señora doña Amalia de Rodéguer, quien recientemente fue operada en aquella ciudad.

La Soberana de la Belleza en la Ciudad de las Flores



Señora OFELIA SOLERA

La mujer herediana goza con justa razón de fama por su belleza clásica. En el magnífico baile que aquella sociedad dio el 12 en el salón municipal, celebrando el día de la Raza y de que hacen grandes elogios las crónicas de hoy, se eligió con gran acierto para soberana de aquel suntuoso baile a la señorita Ofelia Solera, cuyo fotografiado nos complacemos en ofrecer hoy a nuestros lectores.

Pocas veces la concurrencia a una fiesta social de los quillates de aquella, ha logrado interpretar con mejor tino la elección de su predilecta, señalando entre tanta belleza, la que mayor conjunto de atractivos físicos, intelectuales y espirituales atesorara. Teníamos la convicción de que la señorita Solera arrastraría la simpatía general porque es el tipo de la chica "corrongra", según la expresión muy tica que desea condensar en un solo vocablo todos los encantos de una mujer que da el opio, porque es realmente bella, dulce, espiritual y simpática.

Asomarse a la cima de sus ojos negros debe ser la más noble ambición de quienes la admiran; desplegar las alas de su sonrisa, la suprema dicha de quienes la tratan y departir con ella, la gloria misma de sentirse en la más alta cumbre de la felicidad.

Loor a Heredia que tiene Diosas como ésta.

Secillamente espléndido resultó el baile con que la sociedad herediana celebró el 12 de octubre en los salones del edificio de Correos y Telégrafos y que por el hecho de haberse efectuado después de un largo plazo en que solamente en fiestas de familia se reunía por grupos aquella simpática y culta sociedad, resultó la nota más sobresaliente de la época.

La asistencia del señor Presidente de la República indudablemente contribuyó a darle cierta severidad que puso un tono de mayor entusiasmo en la concurrencia, pronta a envolver en una atmósfera de cordialidad y de alegría al primer ciudadano del país, que se sintió entre los suyos con renovados sentimientos de cariño y de apego y del que se contagiò la sociedad toda.

Entre luces y entre flores, en el cálido ambiente de la música ligera, de perfumes de mujeres y de frescas alegrías, desfilaron por los regios salones artísticamente adornados las damas

y caballeros de la sociedad herediana bajo el pallo de una bella y encantadora fraternidad que auspiciaban los entusiasmos de la juventud y la presencia de don Cleto siempre dispuesto a ser el lazo de unión de la sociedad costarricense.

La magnífica orquesta del maestro Barquero de esta capital estrenó un blues precioso que dedicó a la reina de la fiesta, que fue elegida por unanimidad de simpatías y que recayó en la señorita Ofelia Solera, la más bella y graciosa entre la belleza y gracia de aquel conjunto de lindas asistentes, que hicieron gala esa noche del justo prestigio de que goza la mujer herediana.

La asistencia numerosísima y selecta y hubiera sido para nosotros gran satisfacción dar su lista si ya ella no hubiese sido publicada en otros diarios. Bástenos decir que la sociedad herediana debe estar orgullosa de la culta manifestación que ha logrado dar con esta nota social de tan buen gusto y distinción.

LA BEBIDA SUPREMA LA CERVEZA EXQUISITA

En las mesas aristocráticas sólo sirven

TRAUBE

Una comisión de vecinos de Coronado estuvo hoy en Fomento solicitando el auxilio del Gobierno para la reconstrucción de la carretera

Hoy estubo en la secretaría de fomento, conferenciando con el licenciado Cortés, una comisión de importantes vecinos de San Isidro de Coronado.

En esa conferencia fueron expuestas al señor secretario de fomento los deseos de aquel cantón para que se proceda a la reconstrucción de la carretera San José -Coronado, que hoy día se encuentra en muy mal estado.

En realidad, esa carretera ha sido abandonada y el constante tráfico por la misma, para los pueblos de Moravia y San Isidro, ha hecho que se encuentren en estos momentos en condiciones desastrosas por el tráfico. Multitud de huecos hacen de esa carretera, que en otro tiempo

constituyó un paseo favorito, un camino peligroso para los autos y camiones que se ven expuestos a cada momento a quebrarse.

Ese estado de dicha carretera ha hecho que en la actualidad el tráfico haya disminuido considerablemente.

El señor secretario de fomento escuchó la exposición que le hicieron esos vecinos y, comprendiendo que en realidad se hace necesario el pronto arreglo de la mencionada carretera, prometió a la comisión que le visitó interesarse activamente en el gobierno para que se conceda el auxilio que se solicita a fin de proceder a la reconstrucción de la misma.

SALSA INGLESA
ALGO EXQUISITO PARA SU MESA

EL GENERAL VOLIO ESTA DE ACUERDO EN LA COLOCACION REFORMISTA CONSTITUCIONALISTA CARLISTA SIEMPRE QUE APAREZCAN EN LA PAPELETA SUS DOS CANDIDATOS PEREZ Y LORIA

No conversamos con el general Volio, sino que le oímos conversar con uno de sus amigos, sobre la elección municipal que se aproxima. El General Volio expone a ese amigo suyo que él estaba de acuerdo en que se hiciera esa coalición de los partidos reformista constitucionalista y carlista, desde luego que, para la elección municipal no se trataba de cuestiones políticas sino de un interés esencialmente comunal.

Una de sus condiciones que ha impuesto a sus amigos directores

del reformismo para que se acepte la coalición, y quizás la única, es la de que en la papeleta que se formule, se ha de incluir los nombres de sus dos candidatos, que son los señores diputado don Juan Rafael Pérez y don Ricardo Loria.

En esto, según tenemos entendido, está de acuerdo el licenciado don Francisco Ross.

El deseo del General Volio es que los señores Pérez y Loria sean los núncipios por parte del reformismo.

EL GRAN ACONTECI

La enorme realización de las Grandes Tiend

MILES DE NOVEDADES ACABADAS DE RECIBIR
GALOS -- ADORNOS -- MENAJE DE CASA
TODO a PRECIOS de CRISIS -- A MENOS del COSTO

SIGUE SIENDO DIFÍCIL LA SITUACION POLITICA EN ALEMANIA

Las sueltas en España

MURCIA, 14.—Las asociaciones obreras han sido clausuradas, creyéndose que hoy se intensificará el paro. Los huelguistas hicieron una manifestación frente al ayuntamiento pidiendo la libertad de los detenidos, pero la policía arrestó a otros seis individuos, entre ellos el estudiante Antonio Mata.

SEVILLA, 14.—Los patronos metalúrgicos han conminado a los obreros para que reanuden sus labores mañana; de lo contrario, serán cerradas las fábricas indefinidamente.

MALAGA, 14.—Los huelguistas intentaron reunirse, siendo disueltos por la policía, restandose varios incidentes.

La situación en Perú

LIMA, 14.—"El Comercio" dice hoy editorialmente que no hay razón para inquietarse respecto a la situación financiera. El periódico puede afirmar que el Banco de Perú y Londres está en condiciones de hacer frente a cualquier eventualidad, pero la conveniencia aconsejaba adoptar una medida como la actual, que evite un pánico injustificado y cuyas consecuencias serían incalculables.

LIMA, 14.—El consejo universitario declaró en receso por un período indefinido la Universidad de San Marcos, comprendiendo las facultades de derecho, letras, ciencias y medicina. Se exceptúan las escuelas superiores. El gobierno no interviene en el conflicto, por cuanto se ha concedido completa autonomía a la universidad.

Retiro de marinos de Nicaragua

WASHINGTON, 14.—El departamento de Marina ha ordenado la salida de cinco destructores para Corinto el diez de noviembre, con el fin de recoger veinte oficiales y ciento ochenta marinos, miembros de la comisión electoral nicaragüense. Dichos barcos irán luego a Panamá, en donde recogerán otros cuatro oficiales y cincuenta y seis marinos que regresan a la base de Hampton Roads.

Huelga de metalúrgicos alemanes

BERLIN, 14.—Los obreros metalúrgicos han proclamado la huelga, que comenzará mañana, y que afectará doscientas setenta y seis plantas con un total de ciento cuarenta mil trabajadores.

El ex-comandante de Curazao con denuedo a un día de prisión.

LA HAYA, 14.—El alto tribunal militar ha condenado al capitán Borren, ex-comandante de Willestad, Curazao, a un día de prisión por haberse dejado sorprender por los revolucionarios vene-

bolanos que le arrebataron su armamento.

Incidentes en Berlín
BERLIN, 14.—Han ocurrido nuevos incidentes en los distritos céntricos de la ciudad. La policía continúa patrullando las principales calles.

El presidente Hindenburg conferenció con Braun acerca de la situación política, que sigue siendo difícil. La Dieta prusiana reanuda sus sesiones hoy a las 10 p. m., después de tres meses y medio de receso. Los alrededores del edificio en que se reunirá están fuertemente guardados por la policía.

Los bancos prestan al Gobierno \$ 100.000 a seis meses plazo y al 10 % anual

Al gobierno se le cumplió el término para efectuar el pago de una suma considerable de dinero, por concepto de bonos de pavimentación, que había sido entregados a la Ways & Freytag la que a su vez los dio a un banco alemán, también como pago de una obligación contraída.

Esto puso en aprietos al gobierno, desde luego que, por el momento no contaba con la suma indicada para poder satisfacer esa deuda, en momentos en que se urgía dicho pago.

Pero los bancos que integran la cámara de compensación hicieron una oferta de dinero al gobierno para cancelar dicha deuda, oferta esa que fue realizada en el día de hoy.

Con tal motivo, el subsecretario de hacienda ha estado hoy en actividades, habiendo conferenciado con los directores de dichos bancos, ultimado la negociación.

El préstamo, que es de cien mil dólares, o sean cuatrocientos mil colones, fue hecho por dichos bancos a seis meses plazo y al diez por ciento de interés anual.

res del edificio en que se reunirá están fuertemente guardados por la policía.

Los estudios de la ruta canalera nicaragüense

MANAGUA, 14.—El teniente coronel Dan Sultan, jefe de la comisión que lleva a cabo los estudios de la ruta canalera, informa que el trabajo topográfico está ya terminado. Queda por realizar el estudio del subsuelo en ciertas regiones, esperándose que esa labor estará terminada en junio del año entrante.

NO HAY DELEITE IGUAL AL QUE SE EXPERIMENTA AL DARSE UNA BUENA AFEITADA CON LAS INSUPERABLES HOJAS

"SOUPLEX"

(Esta marca está registrada)



Dr. O. PACHECO

Consultorio: del Banco de Costa Rica 100 v. al S. y 25 v. al O.

Enfermedades de las señoras y obstetricia

DIATERMIA

El doctor Moreno aceptó la designación para integrar la junta administrativa de drogas heroicas

La secretaria de salubridad pública, en días pasados designó al distinguido doctor don Elicardo Moreno Cañas para que, como delegado del gobierno, integre la junta administrativa de drogas heroicas que se creó por decreto reciente.

Hoy podemos informar que el doctor Moreno Cañas se resolvió a aceptar esa designación, lo cual puso en conocimiento de

la secretaria de salubridad pública.

Así, pues, de parte del ejecutivo y de la facultad de farmacia, ya están designados los miembros que han de integrar esa junta administrativa.

Ahora falta el delegado de la facultad de medicina, la que, en su sesión de esta noche, procederá a hacer el nombramiento respectivo.

SOLAMENTE SON BUENAS Y LEGITIMAS, LAS QUE OSTENTAN EN EL PAQUETE UN SELLO ROJO QUE DICE: UNICOS DISTRIBUIDORES PARA C. RICA CASTRO & QUESADA Sucs. Apartado 1189 - San José - Teléfono 3275

En las interesantes carreras de bicicletas verificadas antier en Alajuela, Carlos Rodríguez, campeón nacional, obtiene los tres primeros premios

Como lo habíamos anunciado en ediciones pasadas, antier se verificó en la ciudad de Alajuela, una interesante fiesta deportiva, patrocinada por la cruz roja infantil alajuelense, que resultó un verdadero éxito. Con tal motivo se verificaron varias carreras de bicicletas en las cuales participaron gran número de corredores alajuelenses y de aquí. Primeramente se efectuó la carrera de velocidad de mil quinientos metros, llegando de primero Rodríguez, segundo: Pablo Montero y de tercero: Arturo Montero. Premios: Primero una copa, segundo: medalla de plata y tercero: neumáticos. La segunda carrera fue de Alajuela a San Josécito y regreso, llegando de primero Rodríguez, segundo: Pablo Montero y de tercero: Rogelio Araya. Premios: Primero: medalla de plata, segundo, medalla de cobre y tercero: llantas. Por último se verificó la más interesante de las carreras de Alajuela, Grecia y regreso, habiendo llegado los corredores en la siguiente forma: Primero: Rodríguez a las once y media a. m.; segundo Horacio Esquivel a las once y cuarenta y cinco a. m.; tercero: Rogelio Araya a las doce y cinco p. m. y de cuarto: Flavio López a las doce y treinta y cinco p. m. Salieron de Alajuela a las nueve y cuarenta y cinco a. m. y actuó como juez de salida don Ismael Molina. Después de las carreras se verificaron dos matches de futbol, uno entre el Raleigh y el Alianza deportiva alajuelense, ganado por el Alianza, por un score de cuatro goals a uno; y luego otro match entre el Alajuelense y el equipo de Grecia, ganado por el Alajuelense por dos a cero. A continuación hubo un hermoso desfile de carrozas.

Felicitemos muy cordialmente a los organizadores de tan simpática fiesta, así como a todos los deportistas que en ella participaron.

BIENVENIDO DEL AÑO!!

todas las existencias de de 5 y 10 Cts.

ARTICULOS DE TODAS CLASES: PARA PERFUMERIA -- LOZA y CRISTALERIA

BIG SAIL IN FIVE & TEN CENTS STORES

MIRIHIGE BROS.

UN ROBO MISTERIOSO FUE COMETIDO EN ESTA CAPITAL LA ACTITUD SOSPECHOSA DE UNA SIRVIENTA

La oficina de detectives se ocupó en estos días de la investigación de un robo cometido en la residencia de don Juan Bautista Ortiz, por el lado de Ballester, en la madrugada de uno de estos días.

AVISO RELAMPAGO

OBSEQUIO del Laboratorio Argentoderma. A las primeras TREINTA señoras o señoritas que hayan obtenido el éxito deseado con el uso de la POMADA SELECTA ARGENTODERMA y su jabón (hiel de vaca), se les obsequiará una cajita de pomada y un jabón en esta oficina, mediante la presentación de un número de este vespertino en que aparezca este aviso.

ADMOR. DE EL A. B. C.

CUANDO ENCONTRAMOS UN HUEVO NOS RESULTA HUERO

Los que no somos enemigos sistemáticos de Yankilandia; pero que miramos con cierto recelo su actuación imperialista, absorbente y de molduras paramente comerciales, hemos sufrido un nuevo golpe desconsolador al conocer la actitud del Banco Alemán que acaba de poner en apuros a nuestro gobierno por una infeliz deuda de cien mil dólares.

La presión ambiente en favor de todas las negociaciones comerciales y financieras con los países de Europa, nos ha hecho de cuando en vez, tocar las puertas de Francia y Alemania en la creencia de que allí es donde no hay, ni puede haber afanes de expansionismo contra América, por que la doctrina Monroe cierra el paso a esos atentados de lesa autonomía, hemos podido constatar que sufrimos un error lamentable: nada hay más exigente, ni más violento que los mercados financieros de Francia y Alemania para con nosotros. Mientras los

ingleses y norteamericanos nos dan largas en las operaciones que ellos efectuamos, sobre todo estos últimos, aquellos, al menor retraso, a la más mínima discusión, ya nos están llevando ante los tribunales o buscando el medio intervencionista para hacernos pagar caro nuestra simplicidad de ocuparlo alguna vez.

Como a las cuatro de la mañana, según declara la sirvienta, vió a un individuo parado en el aposento de los esposos Ortiz. Ella nada hizo ni dijo y se acostó a sabiendas de que el ladrón estaba en el cuarto.

Cuando se le llamó a declarar manifestó que era un sujeto de la veintidosa pero luego dijo que no lo conocía.

Lo robado fue doscientos noventa y nueve colones, dos cheques, un reloj de oro, una pluma fuente de dos billteras y otros objetos, con un total de sesientos colones.

Investigaciones practicadas últimamente, dieron como resultado la detención de un individuo de apellido Gómez sobre quien recaen sospechas. Este, a pesar de que vendió la pluma fuente propiedad del señor Ortiz, niega haber cometido robo alguno.

De este suceso conoce el alcalde segundo de lo penal.

El Secretario de Salubridad Pública estuvo hoy en Santana dictando disposiciones para destruir el foco de malaria que fue localizado en una finca del señor Niehaus

El doctor Núñez, secretario de salubridad pública, salió hoy nuevamente, acompañado del ingeniero don Bernardo Yglesias, para Santa Ana, donde se ha descubierto la existencia de un vasto foco de la malaria o fiebre palúdica y que ha atacado ya a varios vecinos. El foco era cuestión fue descubierta en una finca del señor Niehaus, en aquella villa: es una ciénega grande, donde hay un arroyal en una extensión de veinte manzanas.

Sobre este asunto, podemos informar que el señor Niehaus está muy de acuerdo en hacer todo lo posible para el saneamiento de ese lugar.

-- VINO : RIOJA --
@ 1.00 botella

LA MAGNOLIA MAÑANA SERA RECIBIDA EN LA CRUZ ROJA COSTARRICENSE LA SECRETARIA DE LA CRUZ ROJA NACIONAL DE PANAMA

Para mañana se prepara una sesión extraordinaria en la cruz roja costarricense y a la que han sido convocados todos sus miembros.

Esa reunión se verifica con el fin de recibir oficialmente a la culta señorita Enriqueta R. Morales, secretaria general de la cruz roja nacional de Panamá.

A la reunión han sido invitados algunos altos funcionarios, entre ellos el secretario de salubridad pública, doctor don Solón Núñez.

La sesión comenzará a las ocho de la noche.

SESION MUNICIPAL

Esta noche celebrará una importante sesión la Honorable Corporación Municipal en la que se tratarán varios asuntos ineluctables para la vida de la comunidad.

De desearse sería que gestionaran en alguna forma la mejor manera de arreglar numerosas calles del barrio Gonzáles Lahnman y del Luján, que se encuentran en un estado desastroso. Los alumnos de las Escuelas de Derecho y Farmacia, tienen que realizar verdaderas acrobacias para pasar los barrajeles que se han formado en esos lugares que están reclamando un arreglo inmediato.

LES FUE CONCEDIDO EL PERMISO

La Junta Directiva de la Escuela de Derecho, concedió permiso a la Asociación de Estudiantes para celebrar en la Sala Magna de la Escuela, una gran reunión a discusión, su aprobación, los Estatutos, porque se registró esa entidad universitaria, elaborados en varias sesiones por los miembros dirigentes de la asociación.

Esta asamblea estará muy interesante ya que ella marcará la pauta de la vida de dicha Asociación y los jóvenes estudiantes podrán todos sus empeños en formarse un hermoso programa de posible realización.

formar que el señor Niehaus está muy de acuerdo en hacer todo lo posible para el saneamiento de ese lugar.

LA NOTICIA DIARIA ALAJUELENSE LOS GRANDES FESTEJOS EN EL DIA DE LA RAZA

La precisión de la salud -- Colocación de la primera piedra de la clínica infantil -- Los discursos -- No asiste nuestra primera autoridad religiosa

Si este año la celebración del doce de octubre ha tenido una la simpatía que ha despertado en toda la sociedad alajuelense, brillar excepcional se debe a la colocación de la primera piedra del hermoso edificio que en breve ostentará la ciudad, como un esfuerzo pujante y caritativo de sus buenos y sinceros hijos.

Si se ha tropezado en este generoso y cristiano intento con el egoísmo intransigente de nuestra primera autoridad eclesástica, rodeada de la beatería escasmica que no mira más allá de sus narices de sacristía, en cambio el supremo gobierno, representado por el carácter eminentemente liberal de nuestro primer mandatario de la nación, ha visto con inmenso regocijo que los alajuelenses de corazón se preocupen por la salud del cuerpo de los niños, para que con la alegría que da una vida sana y fuerte; puedan germinar en su cerebro y corazón todos los sentimientos altos del espíritu, junto con la ciencia indispensable que ha de hacerlos aptos y útiles en las actividades de la patria.

Y es con hechos tangibles que el gobierno de don Cleto está acción de su clínica infantil donó yudando a la pronta construcción del hermoso lote en donde ha de levantarse ese edificio, mandó construir una magnífica acera en su derredor y quién sabe cuánta ayuda más podrá esperar Alajuela, para palpar con prontitud los inmensos beneficios que con esa clínica obtendrá la niñez desamparada.

El hermoso desfile organizado por el Comité Auxiliar de la Cruz Roja de esta ciudad, que preside don Ezequiel Fonseca, hizo su salida de la Plaza de Sport a las 8 y minutos de la mañana.

Con la banda militar a la cabeza, marchaban en alegre rigarabía todos los niños de las escuelas, portando leyendas alusivas a la salud. Luego seguían la Cruz Roja infantil de las escuelas, representantes de la Cruz Roja de Alajuela con su estandarte, una brigada de la Cruz Roja de San José con su cómoda ambulancia, autoridades militares y varios autos.

El doctor Núñez permaneció largo rato en esa finca, dictando disposiciones necesarias para hacer desaparecer la ciénega.

Las autoridades civiles no asistieron a ese desfile, lo que llamó bastante la atención.

Allí son de alegres marchas desfiló la procesión hasta el lote destinado para la construcción de la clínica.

Allí se había construido una enramada, en donde se situaron todos los padrinos y demás invitados.

En seguida no más se presentó el señor Presidente González Viquez acompañado de varios de sus ministros, de su secretario particular y de distinguidas personalidades de San José.

Se abrió el acto con el elegante discurso del director del Instituto don Teodoro Pineda, que fue entusiásticamente aplaudido.

Luego fue cantado el Himno Nacional por todas las escuelas. Vino después el acto de la colocación de la primera piedra del edificio, oficiado por el señor Cura de la Catedral presbítero Junoy. Don Cleto colocó la piedra y le puso la argamasa encima.

Siguieron los discursos de don Ernesto Ortiz Odio, del señor secretario de Salubridad don Solón Núñez, del doctor Berrocal, jefe de Sanidad de la ciudad y del profesor don Rafael Sánchez Herrera.

Todos expresaron emocionada y calurosamente los altos objetivos de la clínica y felicitaron con toda cordialidad a los iniciadores de esta obra que ha de ser honra y gloria de Alajuela.

No asistió a esa ceremonia, como lo había prometido a la comisión que atentamente fue a su casa a invitarlo, el señor Obispo Monestel, pretextando un viaje a Cartago, dedicado "expresamente" para el día 12 de octubre. Ya antes había hablado de un viaje a Puntarenas en asuntos urgentes de su diócesis.

En todo caso, su ausencia no le restó entusiasmo ni entusiasmo a la hermosa cuanto significativa fiesta en beneficio de los niños pobres, pero entre los concurrentes se comenaba la descortesía de esa autoridad del clero nacional, para con el jefe su premo del estado.

Corresponsal

EN UN INCENDIO HABIDO HOY EN ARANJUEZ SUFRIO GRAVES QUEMADURAS UNA SEÑORA Q' SE TRASLADO AL HOSPITAL EN ESTADO AGONICO

EL HUMO IMPIDIO QUE PUDIERA SALIR CAYENDO MEDIO ASFIXIADA

Hoy, a las dos y media de la tarde, se propagó un incendio en unas casas de madera propiedad de don Arturo Márquez, súbdito español y cuyas propiedades están ubicadas en el barrio de Aranjuez.

Dichas casas quedan frente al establecimiento denominado Bella Vista. -- En la que se produjo el incendio vivía la familia de don Santiago Durán.

El fuego comenzó en la parte interior de esa propiedad, no pudiéndose precisar, por el momento, la causa verdadera de la conflagración. Las llamas abrazaron violentamente la casa, no lográndose salvar todo el mobiliario de la familia Durán.

A duras penas se logró sacar al guinas gosas, siendo el resto destruido por el fuego junto con la casa.

La señora Oliva Ramírez de treinta años, no tuvo tiempo de salir. Prontamente el humo que invadido todas las habitaciones la arrolló medio asfixiada.

La señora cayó desvanecida y allí fue pasto de las llamas. Cuando se logró sacar presentaba fuertes quemaduras en todo su cuerpo, siendo trasladada inmediatamente al hospital en estado agónico.

Los bomberos acudieron al momento al lugar del siniestro, logrando contener el avance del fuego, con lo que se evitó que fueran destruidas otras casas.

HOTEL SEVILLA

TELEFONO 3635 TELEFONO 3635

LADO NORESTE DEL MERCADO
ABIERTO DÍA Y NOCHE
CAMAS DE 1 - 2 y 3 (COLONES)

Se le puede servir comida en su mismo cuarto.

Atiende su nuevo propietario SIXTO BECERRIL

CASA DE HOSPEDAJE CENTRICA

Para Cuartos Reservados Para Familias y Matrimonios

La tolerancia de personas ebrias en los carros del tranvía

UN DESAGRADABLE SUCESO OCURRIÓ AYER EN UNO DE LOS CARROS

Así como la compañía del tranvía tiene sus buenos empleados, también los tiene que no saben cumplir como es debido en lo que respecta a buen orden dentro de los carros.

A pesar de ser prohibido se tolera la entrada de gentes sucias, mal olientes, como también la de pasajeros con canastos y grandes bultos de ropas, verduras u otras cosas, en el interior de los carros. —También con frecuencia se tolera la presencia de ebrios, ocurriendo a veces desagradables escenas que no deben quedar en silencio, como la desarrollada ayer en uno de los carros del tranvía, que en la tarde venía de Montes de Oca para la ciudad.

En el carro, que estaba lleno de pasajeros, venían dos señoras. Junto a ellas, de pie, se colocó un ebrio a vista y paciencia del conductor y del inspector del tranvía.

Ese individuo, pestilente a la vez, daba botes y caía sobre ellas sin ninguna consideración y sin que nadie se preocupara por echarle a fuera para evitar que

falsase al respeto y a todas las reglas de la consideración y la urbanidad.

Y fue más grave el asunto. En una de sus caídas sobre una de dichas señoras, ocasionó una lesión en uno de sus pies.

La indignación de ella, y la protesta que hizo, no valió de nada. — Sufriendo el dolor, llamó la atención del inspector del tranvía, y éste "buen empleado," con amabilidad indolente, poniendo con ello en desprecio la seriedad de la compañía, contestó a la señora agraviada que pronto se aparearía el ebrio. —Es decir, que quieras o no quieras, la ofendida tenía que aguantarse la insolente y asquerosa presencia del beodo porque así se le antojaba a un servidor de la compañía del tranvía.

Como primera providencia, publicamos esta nota sin nombres, en espera de que la empresa, que siempre acoge las observaciones del público ha de imponer mayor orden y compostura en algunos de sus empleados de los carros del tranvía.

GARAGE

PARA UNO O DOS AUTOMOVILES EN CASA PARTICULAR POR EL PARQUE NACIONAL, SE ALQUILA MUY BARATO

Dos Srios. de Estado visitan un edificio en construcción en Alajuela

El domingo con motivo de haberse trasladado a Alajuela los secretarios de estado en los ramos de fomento y educación, para asistir a los festejos del día de la raza, estos funcionarios aprovecharon su permanencia en aquella ciudad para inspeccionar cada uno las actividades que se realizan bajo su dirección. En asocio del inspector de escuelas, profesor don Fabio Agüero, los señores Cortés y Fournier, visitaron la construcción del nuevo edificio escolar frente a la plaza Acosta, cuyo

trabajo fue suspendido a causa de falta de fondos. Ambos señores prometieron interesarse porque la construcción se reanude, lo cual es muy posible que sea a principios de la semana entrante.

El inspector de escuelas, señor Agüero, ha estado visitando en estos días varios cantones de la provincia de Alajuela, con el objeto de hacer acto de presencia en los exámenes finales del curso actual.

En materia de carreteras el Ejecutivo ha seguido una política no definida

No votar por la ley que autoriza al Ejecutivo la venta de bonos de carreteras es dejar esas obras a medio hacer lo que sería el desastre mayor; y votarla se corre el riesgo de dar mayor campo al Gobierno para que siga con esa política indefinida y poco beneficiosa

La protesta de los diputados reformistas, publicada en estos días, sobre la falta de cumplimiento del gobierno a la ley votada por el congreso para la construcción de las carreteras a Sarapiquí y Puriscal, ha sido objeto de comentarios en el público y muchas personas la creen muy puesta en razón y, por consiguiente, oportuna.

En un corrillo de diputados reformistas, oímos este comentario alrededor del asunto:

Era razonable hacer esa protesta, ya que en estos momentos no hay en el gobierno una política definida en materia de obras de progreso. Prueba está que se ha saído del marco fijado por el congreso en una ley para atender a la construcción de otras carreteras, que aunque sean beneficiosa para algunos pueblos, son consideradas como secundarias; como obras de lujo, para visitas de turismo, cuestión esta que es muy problemática.

Grupos de vecinos se acercan frecuentemente al presidente de la república para pedirle tal o cual carretera y que ésta pase por tal o cual lugar; y a todos se atiende y las actividades se van por otros lados sin ajustarse al principio de una ley expresa que fija la construcción de dos carreteras cuya importancia es notoria.

Se dice por ahí que la diputación reformista no votará por la aprobación del proyecto de ley del ejecutivo, en lo que respecta al empréstito de carreteras y que está pendiente de resolución en el congreso, por cuanto que el ejecutivo se ha apartado de la atención que se debía dar a las carreteras arriba citadas y que constituyen un deber impuesto por el poder legislativo.

Esto es una cuestión bastante delicada, nos dijo uno de los diputados reformistas. Si votamos por la ley en referencia, corremos el riesgo de que el ejecutivo continúe dando rienda suelta a esa política no definida en materia de

carreteras y cogiendo por su lado no dejando, en consecuencia, al margen, las aspiraciones del congreso en lo que se refiere a obras de fomento.

Y si no se aprueba la ley, se empeorará la situación porque equivaldría a que todas esas actividades quedasen paralizadas por completo; que todas esas obras quedarán sin terminar, cosa que sería un completo desastre de gravísimas consecuencias para la nación.

Hay varios diputados que no están con ese proyecto de ley, y aunque se comprenda que existen y seguirán existiendo puntos censurables en esa política gubernamental en relación con las actividades de fomento, es preferible esto, bajo todo punto de vista, que no dejar en suspenso la obra comenzada con lo que entonces, si se podría decir que se perdieron toatamente muchos millones de colones sin ningún beneficio positivo para el país.

REMATE DE AUTOMOVILES OFICIALES

RECUERDO AL PUBLICO QUE MAÑANA SE REMATARAN LOS SIGUIENTES AUTOMOVILES CON LAS BASES QUE A CONTINUACION SE INDICAN:

- 1o.—UN AUTOMOVIL STUDEBAKER SEDAN, color gris, de 6 cilindros, con la base de ₡ 1.500. En buen estado.
- 2o.—UN AUTOMOVIL BUICK TOURING, color amarillo claro, de 6 cilindros, con la base de ₡ 2.500. En buen estado.
- 3o.—UN AUTOMOVIL PACKARD SEDAN, color verde azul, de 6 cilindros, con la base de ₡ 2.500. En buen estado.
- 4o.—UN AUTOMOVIL BUICK MASTER SEDAN, color café claro, de 6 cilindros, con la base de ₡ 2.500. En buen estado.
- 5o.—UN AUTOMOVIL BUICK STANDARD, color café, de 6 cilindros, con la base de ₡ 2.800. En buen estado.
- 6o.—UN AUTOMOVIL AUBURN, color gris, de 6 cilindros, con la base de ₡ 3.000. En buen estado.
- 7o.—UN AUTOMOVIL GRAHAM PAIGE SEDAN, color café de 6 cilindros, con la base de ₡ 3.500. En buen estado.
- 8o.—UN AUTOMOVIL BUICK MASTER SEDAN, color café claro, de 6 cilindros, con la base de ₡ 3.500. En buen estado.
- 9o.—UN AUTOMOVIL PACKARD, color azul negro, de 8 cilindros, con la base de ₡ 5.500.00 En buen estado

ESTOS AUTOMOVILES SE ENCUENTRAN EN EL GARAGE OFICIAL (FRENTE A LA ENTRADA NORTE DEL PASAJE JIMENEZ), DONDE PODRAN VERLOS LOS INTERESADOS QUE DESEEN CONCURRIR AL REMATE.

JUAN RAFAEL BONILLA S.

Jefe de la Sección de Compras de la Secretaría de Hacienda

En la casa de habitación de nuestro agente en Alajuela, don Rodrigo Sánchez Fernández, se venden números sueltos de este diario. Calle del Arroyo, 150 varas al Norte de la Escuela

Dos choques de automóviles se registraron ayer en la capital

En la esquina de la imprenta nacional, ayer a las nueve y media de la mañana, se registró un choque, entre el auto número 1427 manejado por Trino Quirós y el 821 manejado por Adolfo Armijo.

La culpa de ese accidente se debe al chofer del segundo de los carros.

El camión del servicio oficial, número 23, manejado por Javier Fernández chocó con el auto número 1581, quedando éste con serios daños.

Este accidente se debió a un choque del chofer del camión oficial.

LA BOTICA

LE DEMANDA A UD. OTRO GASTO ENORME EN LAS RECETAS o TONICOS.

20 % DE DESCUENTO

le corresponde a Ud. como suscriptor del "ABC",

presentado su recibo al día como suscriptor de nuestro vespertino y con la correspondiente receta del médico

Doctor MARIANO PADILLA

LAS HORAS DE CONSULTA SERAN:

De 1.30 a 2.30 p. m.

De 8.30 a 9.30 p. m.

CONSULTORIO: Esquina opuesta a la Botica Francesa usado por los grandes diarios extranjeros.

De la única manera que le atenderán es teniendo su recibo pagado anticipado de nuestra suscripción

"ABC" es el primer rotativo que implanta en Centro América este servicio para sus suscritores, del diario,

Club "Hollywood"

Con entusiasmo increíble sigue la votación para la elección del

-- REY VALENTINO --

Hoy aparecerá el 1er. escrutinio en las pizarras del Club

NO DEJE DE ASISTIR ESTA NOCHE

Un pedazo de la alegre juventud la película Paramount titulada "Estudiantina" que estrena hoy el "Raventós"



Días de gloria, días de felicidad, aquellos adorables días del colegio con su cortejo de aventuras inocentes, de amores, de juegos, de placeres...

¿Quién no recuerda los días que se fueron en los colegios, días de imborrables recuerdos, de encanto seductor?...

Pues todos esos recuerdos, arreglados en un bello romance de juventud vienen a la memoria admirando la encantadora película sentimental de la "Paramount" que se titula ESTUDIANTINA, obra magistral con el popular y simpático Charles (Buddy) Rogers, la deliciosa artis-

ta Mary Brian y el popular cómico Chester Conklyn.

ESTUDIANTINA es una película deliciosa y sentimental, es la angustia de un padre que por sus locuras se ve en la angustia de no dejarse reconocer por su hijo, es un romance que nace en el colegio, es la alegría de almas que se quieren, son las catías de un amor puro y grande, es en fin una película admirable llamada a obtener un éxito clamoroso, en toda la extensión de la palabra.

Gustará mucho, mucho porque ESTUDIANTINA es una película encantadora, realmente encantadora.

Por fin llegan a Costa Rica las grandes películas de la Radio Pictures (R. K. O.) no exhibidas hasta ahora en Centro América. Grandioso estreno de la gran superproducción musical "El Paraíso Flotante"

Si usted realmente se interesa por conocer y gustar los buenos espectáculos teatrales y sabe distinguirlos y apreciarlos en su valor real, le causará un placer enorme la noticia de que se estrenará este domingo en el Teatro Variedades la primera película sonora, musical, parlante y cantada que llega a Costa Rica de la famosa marca "Radio Pictures", del más grande y poderoso circuito teatral de los Estados Unidos, el Radio Keith-Opheum (R. K. O.), y que lleva por nombre el sugestivo de

EL PARAISO FLOTANTE, grandiosa opereta y revista musical en la que toman parte millares de artistas de vaudeville y de los estudios cinematográficos del famoso nombrado y cien veces famoso circuito teatral.

EL PARAISO PERDIDO costó a la casa productora varios millones de dólares y se le ha considerado como la más lujosa y deslumbrante revista teatral y cinematográfica que se ha hecho hasta la fecha. No hay palabras que alcancen a describir ni cer-

RAVENTOS

Hoy Martes 14 de octubre

MATINEE a las 3 p. m.
TANDA a las 7 p. m.
La emocionante película "Paramount" titulada

LA RUEDA DE LA VIDA

por el aplaudido Richard Dix

A las 8.30 p. m.
Grandioso estreno Paramount
La preciosa y delicada comedia dramática silente titulada

ESTUDIANTINA

Creación del popular y simpático Charles (Buddy) Rogers, Mary Brian y Chester Conklyn... La alegría y las tristezas de la vida estudiantil. Los deportes. Las fiestas de la Juventud. Un romance plerótico de encanto puede llamar "hijo" a quien to. Y la tristeza de un padre que lo es

EXITO ENORME
PARAMOUNT NEWS
EXTRAS "VITAPHONE"
ESTRENO de revista

TEATRO Moderno

MARTES 14 de OCTUBRE

Tanda a las 7 p. m.
Función a las 8.30 p. m.
Gran éxito Paramount Parlante
La estupenda película toda hablada con títulos en español superimpuesto, titulada

JOVENES DE NEW YORK

por la encantadora
CLAUDETTE COLBERT
Exito Inmenso Exito Enorme

LA SESION DE LA LIGA DE BASE - BALL

La Liga Nacional de Base-Ball celebrará esta noche su sesión ordinaria en el local de costumbre, a fin de tratar los problemas semanales. Hoy se conocerán de los varios informes que rendirán los umpires sobre los juegos efectuados el domingo y se tomarán algunas medidas para la mayor efectividad de los próximos.

Sería conveniente retirar a los equipos de segundas y terceras divisiones, a fin de que se liguen y entren a formar parte de ese conglomerado, ya que por hoy, la Liga Nacional de Base-Ball, es la única que vela por esos de portistas, y la cual necesita toda cooperación.

VENERERAS
DR. PADILLA
FRENTE PARQUE CENTRAL
ESQUINA OPUESTA BOTICA FRANCESA

belleza del espectáculo que a los ojos del público se presenta en esta prodigiosa y maravillante superproducción de la Radio Pictures que, como hemos dicho, se estrenará este domingo en el Teatro de los Grandes estrenos, el Teatro Variedades, el preferido y favorecido por nuestra sociedad por la novedad y oportunidad de sus grandes acreditados estrenos con que corresponde a su empresa al creciente favor que el público dispensa a sus funciones en toda época del

La Empresa del Raventós ha recibido otra grandiosa película hablada en español por Artistas Unidos "El Cuerpo del Delito" con las celebridades de la pantalla Antonio Moreno, María Ilba, Ramón Pereda y otros



RAMON PEREDA y MARÍA ALBA
en
EL CUERPO DEL DELITO
Es un film hablado Paramount

Otra gran película hispanoparlante ha llegado a Costa Rica naturalmente traída por la empresa del "Raventós" la única empresa de Costa Rica que ha traído películas habladas en nuestro idioma.

Se trata, naturalmente, ahora de lo mejor en materia española que ha llegado a Costa Rica, la sensacional película dramática titulada EL CUERPO DEL DELITO, obra de misterio, amor y emoción interpretada por un elenco brillantísimo de artistas españoles entre el cual se destacan Antonio Moreno, Ramón Pereda, María Alba, María Calvo,

Barry Norton y otros notables elementos.

El estreno de EL CUERPO DEL DELITO habrá de interesar vivamente a nuestros espectadores josefinos a quienes prometemos informar cuando sea su estreno, sin duda alguna el que más trascendencia tenga en el presente año.

AVISO RELAMPAGO

CAMITA CATRE CON BARANDA par añojo compro. — Informes Taller fotográfico de LA TRIBUNA

HOY :: Martes 14 de Octubre :: HOY
TEATROS

AMERICA

Solamente a las 7

El intenso drama de arte francés

El negro que tenía el alma blanca

con la bella Conchita Piquer

Mujeres y Niños C 0.25
Hombres C 0.50

Mañana: La preciosa comedia

EL PRINCIPE ESTUDIANTE

con Ramón Novarro

VARIEDADES

Teatro Aristocrático

A las 3 y a las 7: El sensacional drama SONORO y MUSICADO

LA DAMA MISTERIOSA

con la popular Greta Garbo

Entrada 50 Céntimos

A las 8.30 - EXITAZO - SIGUEN LOS LLENOS - La formidable producción musical cantada

LA ESPADA ERRANTE con la pareja de amantes Ramón Novarro y Dorothy Jordan, Bellisimas Canciones EXTRAS SONORAS y CANTADAS

Jueves: La espectacular producción dramática YOLANDA
Domingo: La película que Ud. verá muchas veces EL PARAISO FLOTANTE